

# EL ECO DE LA FUSION

PERIÓDICO REPUBLICANO BISEMANAL

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
AÑO IV En Tortosa, al mes... 0'50  
Fuera, trimestre... 1'50  
Anuncios y comunicados á precios convenciona-  
les.—Pago anticipado.

Tortosa 19 de Mayo 1901

**PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En la REDACCION, y ADMINISTRACION, Re-  
plá, 3, donde se dirigirá la correspondencia. **NÚM. 40**

## ELECCIONES

Nuestros correligionarios de Tarragona y Valls han acordado presentar como candidatos á Diputados á Cortes á nuestros queridos amigos y consecuentes republicanos

**D. Francisco Pi y Margall**

**D. Julián Nogués Subirá**

por Tarragona, Reus, Falset, y á

**D. José Mir y Miró**

por el distrito de Valls-Montblanch, cuyos candidatos deseamos salgan triunfantes hoy de las urnas, para poder demostrar las fuerzas, superiores á todas, que tenemos los republicanos en esta provincia, pues serviría de estímulo en las demás de España que esperan como nosotros la gloria de ver implanto el gobierno de la República.

Recomendamos á nuestros correligionarios de los mencionados distritos la disciplina para que voten todos unidos las candidaturas de nuestros amigos proclamados.

Reproducimos con satisfacción de nuestro apreciable colega *La Publicidad* de Barcelona, las declaraciones que el ex-ministro demócrata, campeón y esperanza de la libertad y de la implantación de la República en España don José Canalejas, ha hecho en un banquete con que sus numerosos amigos de Alcoy, le obsequiaron.

### DECLARACIONES DEL SR. CANALEJAS EN ALCOY

«Se han recibido en el *Heraldo* varios telegramas de Alcoy, reseñando el banquete celebrado en honor del señor Canalejas (don José), en el que ha hecho importantes declaraciones.

Comenzó el ex-ministro liberal saludando á sus amigos, á quienes rindió cumplido homenaje, tributando después un cariñoso recuerdo á todos los liberales.

Poco puedo decir de nuevo, añadió el señor Canalejas, por cuanto mi programa lo he expuesto en el Parlamento durante las últimas Cortes y lo he venido sosteniendo en el *Heraldo*; programa que el Gobierno ha aceptado en algunos puntos, siguiendo los derroteros que yo he señalado.

Pero importa, añadió el señor Canalejas, que los políticos fijen los derroteros que deben seguirse, para llegarse á grandes soluciones, cosa indispensable en estos momentos de verdadera agitación y de peligros inminentes.

España, ha agregado el orador, ha vivido aislada, por creerse que corría inminente riesgo si

entrarse en alianzas ó componendas con alguna nación, siendo así que esta conducta ha hecho que todos nos abandonasen, hallándonos solos, completamente solos en estos momentos de amargura.

Todos nos han descartado y todo el mundo nos abandona precisamente cuando graves anuncios de codicias vienen á conmovernos.

Aun es tiempo, ha agregado, de dar por finida la política antigua que á nada práctico nos ha conducido.

Es preciso que las nuevas Cortes encarnen la expresión verdadera del espíritu nacional.

¿Ocurrirá así? Lo dudo, pero de no ser de este modo, la responsabilidad del desastre alcanzará también á los que no lemos sabido evitar el desastre que se avecina.

Las Cortes que vará constituirse han de recibir el juramento del rey niño, cuya instrucción no es la que exige el ato cargo á que está destinado, y por lo tanto es indispensable que las Cortes sean expresión verdadera del país, para suplir con su tacto las deficiencias expuestas.

Ha examinado el señor Canalejas la índole de relaciones existentes entre la vida del Estado y los actos del monarca.

España, ha proseguido, se hunde; todo aparece tenebroso si no andemos á su remedio.

Solo hay dos soluciones: La revolución ó un cambio de personajes ue dentro la monarquía lleven adelante la obra que hasta el presente no puede concluirse.

Muchos personajes monárquicos han sido criticados, pero aun quedan otros con fuerza sufi-

ciente para solucionar el problema que tan intrincado se presenta.

Es cierto que en la actual España hay muchos elementos perturbadores; existen muchas concausas que pueden destruir la labor de los que se propongan redimirla, pero también es cierto que aun quedan hombres de buena voluntad capaces de llegar á su regeneración.

Atendamos á esto con preferencia á todo asunto, si no queremos que al menor síncope nuestra débil nación fenezca para siempre.—P.»

Más del señor Canalejas y comentarios de *La Publicidad*.

Dice Canalejas:

«España se hunde; todo parece tenebroso si no atendemos á su remedio. Solo hay dos soluciones: la revolución ó un cambio de personajes que dentro de la monarquía lleven adelante la obra que hasta el presente no puede concluirse.»

¿Y quienes son esos hombres? ¿Los mismos de siempre? ¿aquellos que conocemos por haber ayudado á hundir á la nación?

Porque hombres nuevos que puedan salvar al país uniéndose á la monarquía, no los vemos por ninguna parte. La restauración ha sido esteril.

Cánovas y Sagasta, Silvela y Gamazo... y pare usted de contar.

Ni un joven ilustrado, ni un orador potente, ni una persona seria ha venido á reforzar y apuntalar ese edificio que pesa sobre nosotros.

Aquí no cabría más que la revolución: si los elementos revolucionarios estuviesen unidos.

Buen cuidado han tenido los monárquicos de desunirlos y poner á los republicanos enfrente de los republicanos.

Pero hora es ya de que caigamos de nuestro burro. El que hoy ayude directa ó indirectamente á los restauradores, es un traidor á la causa.

Hay que convencerse de una cosa y verla muy clara, como hace años nosotros la estamos viendo. Aquí el clericalismo, el caciquismo, la defraudación, el agio y la vergüenza nacional son ramas de un mismo tronco.

Hay que dar en el tronco para acabar con todo. Lo demás es irse por las ramas.

Y eso solo lo pueden hacer los republicanos.

Unanse, acostúmbrense á votar juntos, á pensar juntos y á obrar juntos y concluiremos con la vergüenza nacional que empezó en Carlos IV y todavía no ha concluido.

El dilema presentado por el señor Canalejas merece llamar la atención de todo buen patriota.

## Crónica

Llamamos la atención del señor Alcalde de esta ciudad acerca el mal estado en que se hallan las aceras de la calle de la Ciudad, pues no hay momento del día que no se tengan que lamentar caídas.

Esperamos que cuanto antes se arreglarán dichas aceras.

Con el título Tarragona en el siglo XIX, se ha publicado una obra histórica contemporánea escrita recientemente por nuestro estimado amigo y correligionario D. Antonio de Magriñá, ex-diputado provincial y expresidente de la Diputación de Tarragona, cargos que mereció por su mucha ilustración, como también el de presidente de la Sociedad arqueológica tarraconense que desempeñó con gran competencia y aplauso.

La obrita que nos ocupa, aun que está escrita con gran sobriedad, su estilo es correcto y su fondo muy interesante por los hechos que relata que son los más culminantes acaecidos en Tarragona durante el siglo pasado, con la circunstancia de que muchos de ellos son narrados con la fidelidad del testigo que los ha presenciado y tomando en algunos de los mismos una parte parsonal importante.

No dudamos que esta obrita habrá sido muy bien recibida por todos los tarraconenses por tratar de su vetusta é histórica ciudad nativa que tan glorioso papel ha desempeñado en España desde los tiempos más remotos.

Felicitemos á nuestro correligionario Sr. Magriñá por la galantería de poner su esclarecido talento á disposición de los españoles, que le admiran hace tiempo los republicanos de esta provincia que tenemos el honor de conocerle desde nuestra juventud.

El Banco de España anuncia haberse descubierto una falsificación de billetes de 50 pesetas de la última emisión, fechada en Noviembre de 1899.

Los billetes falsos se distinguen de los legítimos en que tienen el papel más áspero y opaco y en que el grabado es más imperfecto.

La *Gaceta* ha publicado un decreto por el que, con motivo del cumpleaños del rey se concede indulto de las penas que pudieran corresponder á los procesados por la jurisdicción de guerra á consecuencia de actos de rebelión y sus conexos que tuvieron lugar en el distrito militar de Cataluña en 26 de octubre y 11 de noviembre de 1900, sobreseyéndose los procedimientos incoados.

Iguales beneficios se concederán á los procesados emplazados que no comparecieron, siem-

pre que antes de dos meses soliciten la gracia de indulto de las autoridades en España ó de los agentes consulares en el extranjero.

También publica la *Gaceta* una real orden del ministerio de Hacienda por la que se aprueba el pliego de condiciones para contratar con la Compañía Arrendataria de Tabacos la venta de cigarrros puros procedentes de Canarias y del extranjero.

Se halla vacante la plaza de médico municipal del Ayuntamiento de Santa Bárbara, dotada con el haber anual de 450 pesetas, la cual podrá ser solicitada en el plazo de 30 días.

Nuestro distinguido amigo y correligionario el ilustrado director del acreditado diario «La Publicidad,» preséntase, como habrán visto nuestros lectores, candidato á la Diputación á Cortes por el distrito de Arenys de Mar.

Con gusto copiamos el extracto del mitin celebrado en Canet de Mar el día 15 del corriente:

«Arenys de Mar 15, á las 24 noche.—Acabamos de llegar de Canet de Mar, en cuya población se ha celebrado un concurrido mitin electoral.

El presidente del Comité, don Jaime Xiqués, presentó á la numerosa concurrencia el candidato republicano, Sr. Corominas.

Habló seguidamente el señor Miquel, recomendando con palabra vibrante y enérgica la necesidad de ir á la lucha con independencia, sin miedo á presiones ni á coacciones de ninguna clase.

Se levantó el Sr. Corominas, que fué saludado con general salva de aplausos.

Saludó á toda la concurrencia, diciendo, que había aceptado el honor de ser candidato por este distrito por habérselo ofrecido todos los republicanos del mismo sin distinción de matices.

Dijo, que para regenerar á España son necesarias grandes reformas, políticas, económicas y sociales, y que una de las primeras ha de ser el planteamiento del servicio obligatorio, para que todos los españoles, pobres y ricos, empuñen el fusil para defender á la Patria.

Abogó por la protección de la agricultura y de la industria, rebajando contribuciones é impuestos, afirmando la necesidad de plantear la resolución del problema social por medio de leyes justas que armonicen los intereses del capital y del obrero, y terminó asegurando á los electores de Canet de Mar que si obtiene el triunfo será el procurador de los intereses de todos los habitantes del distrito, lo mismo de los amigos, que de los contrarios.

La brillante peroración del señor Corominas fué premiada con grandes aplausos.

Terminado el mitin, le ofrecieron al señor Corominas un refresco, terminado el cual fué acompañado el candidato hasta Arenys de Mar por una numerosa comisión de Canet.»

Se dice que se ha abolido el impuesto sobre utilidades.

¡Es claro! Como que era una farsa!

Mientras no se tribute sobre la fortuna de cada cual, todo lo demás es andarse por las ramas. Las utilidades, como se pueden ocultar, resulta que no tributan nada.

He aquí los términos en que los periódicos de Tarragona dan cuenta de la legada á aquella población del ex-Presidente de la República española don Francisco Pi y Marañón:

A las cinco de la tarde, llegó á esta ciudad el eminente hombre público jefe del partido republicano federal español don Francisco Pi y Margall, siendo esperado en estación por gran número de sus correligionarios que le dispensaron una estusiasta acogida.

El Alcalde señor Malé, acompañado de una comisión del Municipio, que, con carácter parti-

cular, se había nombrado al efecto, saludó y dió la bienvenida al señor Pi, haciéndole presente sus deseos de que le sea grata su estancia en Tarragona y ofreciéndose cortesmente á tan ilustre repúblico.

Precedido de dos banderas españolas con atributos democráticos y las armas de Tarragona y montado en carretela descubierta y acompañado de los señores Cavero, Nogués y Redón, se dirigió seguido de un grupo bastante numeroso á la casa del señor Cavero donde se hospeda, siendo saludado respetuosamente á su paso por las calles de esta ciudad, por la muchedumbre que transitaba por ellas.

Al apearse de la carretela, algunos de sus amigos lo elevaron sobre los hombros, siendo conducido en esta forma hasta los primeros tramos de la escalera de la casa del señor Cavero. Después de dedicar algunas frases á la distinguida familia de la casa, y correspondiendo á los aplausos que desde la calle le tributaba el público, asomóse al balcón dando vivas á España, Cataluña y Tarragona.

Seguidamente se trasladó al Círculo Federal en donde fué obsequiado con un espléndido *lunch*.

La fachada del mencionado círculo, iluminada profusamente por luz eléctrica, presentaba un aspecto artístico y vistoso á la vez.

Por la noche fué obsequiado con una serenata por los coros «El Ancora» y «La Tarraconense.»

Celebraremos le sea muy grata su estancia en Tarragona.

Ayer en el tren del mediodía, llegó á esta ciudad el Teniente Coronel del Regimiento Infantería de Luchana, recientemente nombrado Comandante Militar, don Felipe Navascués Garayoa Indiano. A las cuatro de la tarde tomó posesión de su mando.

Le enviamos la más cordial bienvenida y le deseamos le sea muy grata su permanencia en esta ciudad.

Leemos y cortamos:

«Son muy curiosos los datos que respecto al famoso *encasillado oficial* de candidatos á diputados para el futuro Congreso, nos facilita un personaje político que frecuenta mucho los gabinetes ó secretarías particulares de Sagasta-Moret.

Resultan *encasillados*, sin perjuicio de algunas alteraciones hasta el domingo próximo (día de las elecciones y pucherazos de rúbrica) con la siguiente clasificación:

*Ministeriales*, 187.—*Conservadores Silvela*, 61.—*Conservadores Tetuán*, 14.—*Romeristas*, 12.—*Gamaceros*, 23.—*Unión Nacional*, 7.—*Canalejistas*, 5.—*Republicanos*, 13.—*Carlistas y mestizos condicionales*, 14.—*Católicos integristas*, 5.—*Socialistas*, 2.—*Periodistas de todos matices y categorías*, 29.—*Independientes ó indefinidos, más ó menos acomodaticios*, 28.—Entre los ministeriales constituyen el mayor grupo los moretistas, siguen luego por su orden en menor número los sagastinos, monteristas y weylerianos.

La mayoría adicta, cualquiera que sea el resultado de compromisos y manejos de última hora, no bajará de 180.

Queda la hornada de senadores para dar cabida á ministeriales sacrificados en aras de templar gaitas dentro del gabinete gubernamental.»

El viernes se publicó en Barcelona el bando levantando el estado de guerra en que se hallaba aquella provincia según otro publicado en 8 del actual.

De Zaragoza, dicen que se comenta allí mucho, sobre todo entre las clases modestas, un hecho ocurrido á una familia pobre que fué á aquella capital en busca de trabajo.

La citada familia, al llegar á Zaragoza, arren-

dó un humilde cuarto en la calle del Laberinto y adquirió en una ropavejería de San Jorje un jergón de paja.

Como eran seis los que formaban la familia y no encontraban trabajo, resolvieron deshacer el jergón para que sobre la paja pudieran dormir todos.

Al hacer esto, encontraron dentro del jergón seis mil duros en oro.

Con este capital se marcharon á su pueblo, en el que compraron algunas fincas y luego se vinieron á Madrid, donde están estos días.

Practicando algunas averiguaciones, resulta, según se dice, que el jergón perteneció á un usurero que falleció y cuya familia vendió aquél, bien lejos ciertamente de sospechar lo que contenía.

La Real Compañía de Canalización y Riegos del Ebro, domiciliado en Barcelona, ha dispuesto el pago del dividendo de cuatro pesetas treinta y cinco céntimos por acción, desde el 20 del actual al 10 de Junio próximo.

—La conferencia que el alcalde de Madrid ha tenido con el ministro de la Gobernación, para hacer respetar y considerar á todos los que intervengan en las elecciones, ha causado el mismo efecto que una escena de sainete.

En Madrid se aplaude al Sr. Moret porque empieza á dedicarse al cultivo del genero festivo en que hasta ahora no era conocido.

—A todo esto, según *El Español*, el Gobierno tiene ya repartidos los papeles de los triunfadores en la circunscripción de Madrid.

Saldrán elegidos, si no votados, seis candidatos ministeriales, uno conservador, y el socialista D. Pablo Iglesias.

El mismo periódico afirma que ya ayer tarde fueron circulando las órdenes para que voten á

esos candidatos los dependientes del Ayuntamiento, cuando menos.

## Correspondencia

Desde Barcelona

### De elecciones

Nos hallamos en pleno periodo electoral, y por eso nuestra crónica de este número, casi en total, la dedicaremos á dicho asunto que realmente absorbe la vida política de nuestros centros.

En cada esquina una proclama, en la que con párrafos mas ó menos fogosos, se esplana al programa del candidato, su vida y milagros, una alocución en la que se excita al pueblo á dar su voto, que cual nueva piqueta, contribuiría (si lo diese) á demoler las ruinas del ya desgastado edificio del régimen y otras cosas, que la mayoría de los aspirantes al sillón del parlamento anuncian como la gran panacea de la redención.

Hasta ahora los únicos que no han fijado proclamas son los republicanos, y las de éstos, á buen seguro que estarán desprovistos de figuras retóricas, pero redactados con la fé de la causa.

Los republicanos, en efecto, trabajan la candidatura con verdadera vehemencia, teniendo diariamente algún acto político, en que se hace propaganda, siendo de esperar que dado el entusiasmo que al pueblo anima, obtendremos en éxito, siendo nuestro el triunfo.

Los candidatos que trabajan los pueblos de la provincia, están muy esperanzados, por más, que se espera sean reñidísimas las elecciones.

La candidatura, que la componen cuatro señores, que confiamos no saldrán, por cuanto la Unión Catalanista, les retira su apoyo, y si

acompañados, era dudoso el triunfo, más problemática será estando solos.

Los romeristas dieron anoche un mitin, presentando solamente á don Enrique Vilalta, lo que hace suponer que ayuden á los republicanos.

El martes último falleció en ésta el diestro «Chufero», á consecuencia de la cogida que recibió en Zaragoza.

Ayer se presentó en la plaza de toros vieja «Don Filemón» especie de condensador, electro-barbaro-joco-modernista-mefistofélico. Cuyo «trabajo» consistía en matar á un toro, por un procedimiento «casi nuevo», ó sea con una descarga eléctrica; lo consiguió en efecto, pero con un petardo en el morrillo del bicho, lo que le valió (á don Filemón) la «pita» más estrepitosa que registra los anales del toreo.

El Corresponsal.

Barcelona, 17

## José Ballester

Médico Oculista

Exprofesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del doctor Nadal-May.

operaciones de los ojos

CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinarez á La Cenia.

Zaragoza, impresor. Replá, 3, y Bou 2.—Tortosa.

LEMA:

Medius autem vestrum  
stetit quem vos nescitis.  
Joan. I.—26.

La historia ha llenado sus páginas con el relato de los hechos que tuvieron lugar durante el Cisma de Occidente tan tristemente célebre en la Iglesia.

No hay hombre medianamente instruido, que ignore las vicisitudes que atravesó el Catolicismo durante el último tercio del siglo XIV y primero del XV, en que ora dos, ora tres Papas se disputaban el timón de la nave de Pedro; y la parte principalísima que le cupo en aquella funesta división á don Pedro de Luna, conocido en su obediencia, con el nombre de Benedicto XIII.

Nuestra Diócesis fué el campo donde operó el Antipapa una gran parte de su pontificado y Peñíscola, su sede, la Roma cismática donde se refugió y contra cuyas vocas se estrellaron los esfuerzos de los Príncipes, el celo de los Santos y los desvelos de hombres eminentes.

Un aplauso entusiasta merece el Excmo. Cabildo Catedral de Tortosa por el tema que encabeza esta memoria, y que ha propuesto para los Juegos Florales que han de celebrarse en su Ciudad el próximo Septiembre, pues con ello al par que fomenta los estudios históricos, hoy tan en boga, dá ocasión á que se conozca más un hecho tan notable de la historia eclesiástica. Correspondiendo á su invitación, acudo con mi humilde trabajo, sin pretensión alguna, antes bien desconfiado de poder corresponder á la fecundidad del tema, pues no lo consiente ni el corto periodo de tiempo de que se ha dispuesto ni las sombras impenetrables que cubren algu-

la diócesis un foco de cisma, que aunque reducido á muy escasas porporciones, bastaba para llenar de amargura el corazón de todos los que deseaban ver realizada la unión de la Iglesia.

Pero esta aflicción se convirtió en indecible gozo cuando el titulado Clemente VIII, sucesor de don Pedro de Luna, hizo su renuncia en Peñíscola. Refieren los cronistas, que después de aquel acto, que según hemos visto tuvo lugar el 26 de Julio del año 1429, el Legado del Papa dispuso que don Gil Muñoz, ó sea el renunciante, y todos los que componían su Curia, pasasen á la villa de San Mateo para prestarle el juramento de obediencia, en representación del Papa Martino V, y absolverles de las censuras.

Hecho esto, el día siguiente que era la fiesta de la Asunción de la Virgen, se celebró en la iglesia parroquial de San Mateo una solemne función religiosa, á la que asistieron el Legado del Papa, que era el Cardenal Fox, don Alfonso de Borja, que después fué el Papa Calixto III, don Otón de Moncada, Obispo de Tortosa, don Gil Muñoz, los oficiales del Legado y otros Prelados.

Después del evangelio de la misa se pronunció un notable sermón, en el cual el orador aludiendo á aquel acontecimiento tan plausible, puso por tema las palabras de San Lucas, que con razón pueden también aplicarse á la Iglesia de Tortosa, por haber tenido la imponderable satisfacción de haber visto terminar dentro de su diócesis el funesto cisma. Las palabras á que nos referimos son estas: *Muchos profetas y reyes quisieron ver lo que vosotros veis, y no lo vieron.*

FIN

# PRÓXIMA APERTURA

# LIBRERÍA, PAPELERÍA

## Centro de suscripciones é imprenta

DE

# ARTURO MORERA

ANGEL 16 Y 18 - TORTOSA - ANGEL 16 Y 18 - TORTOSA

Representante de la casa de Clichés tipográficos, Fotografo, Zincografía, Autotipia (grabado directo), calcos, ampliaciones, reportes y demas aplicaciones de la fotografia de

### J. Furnells

Nuevo procedimiento de

### LOS TRES COLORES

Se reciben encargos para

## LITOGRAFÍA

### SELLOS DE GOMA

Encuadernaciones elegantes y económicas

Impresión de Obras de texto, Folletos, Periódicos, Revistas, Ilustraciones, Catálogos, Notas de precios, Circulares, Papel cartés, Facturas, Talonarios, Memorándums, Sobres cartas, Tarjetas anunciadoras, Acciones, Chèques, Letras, Pagarés y toda clase de impresos para grandes sociedades, etc., etc.

### ESPECIALIDADES DE LA CASA

Impresiones cromo-tipográficas en Invitaciones, Tarjetas, Titulos honoríficos: Participaciones de enlace, de Natalicio, de profesión religiosa, de Primera Misa Recordatorios, Esquelas mortuorias y todo lo concerniente al arte tipográfico.

ACCESIT

## HISTORIA

### DE LA ESTANCIA DEL ANTIPAPA LUNA LLAMADO BENEDICTO XIII

#### EN PENÍSCOLA Y DE SUS RELACIONES CON LA

#### IGLESIA DE TORTOSA,

POR

### DON MANUEL BETÍ

Un antiguo entusiasta...  
Catedral de Tortosa...  
donde se celebró...  
el 20 de Julio del año 1220...  
el papa dispuso que don Gil Muñoz...  
y todos los que componían su Curia...  
de San Mateo para prestar el juramento de obediencia...  
en representación del papa Martín IV...  
las censuras.  
Hecho esto, el día siguiente que era la fiesta de la...  
Asunción de la Virgen, se celebró en la iglesia parro-  
quial de San Mateo una solemnísima función religiosa...  
que asistieron el legado del papa, que era el Cardenal...  
por don Alfonso de Borja, que después fue el papa Ca-  
rlo III, don Juan de Moncada, Obispo de Tortosa, don...  
Gil Muñoz, los oficiales del legado y otros Prelados.  
Después del evangelio de la misa se pronunció un no-  
table sermón, en el cual el orador aludiendo a aquel...  
acontecimiento tan plausible, pues por tales palabras...  
de San Mateo, que con razón pueden también aplicarse...  
la Iglesia de Tortosa, por haber tenido la importante...  
satisfacción de haber visto terminar dentro de sus dióce-  
sis el legado claims. Las palabras á que nos referimos...  
son estas: "Luceat lux in rebus, quibus non est lux...  
rebus tunc, y no lo invenit."